



Marcela Espinoza
Directora ejecutiva de SAVAL FG

Brucelosis bovina

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) ha declarado a la Región de Los Ríos como provisionalmente libre de brucelosis bovina, según la reciente Resolución Exenta N° 9288 de 2024.

Esta resolución no solo refleja el resultado de un riguroso esfuerzo colectivo entre las autoridades sanitarias y los productores, sino que también marca un avance crucial en la sanidad pecuaria de nuestra región. La brucelosis bovina, una enfermedad que afecta la reproducción del ganado y genera importantes pérdidas económicas, ha sido objeto de vigilancia y control durante años, evidenciando un silencio epidemiológico de seis años en nuestra región.

Desde SAVAL FG, destacamos la importancia de esta certificación, que no solo protege la salud animal, sino que también fortalece la competitividad de nuestra ganadería regional. Un estatus sanitario como este facilita el acceso a mercados más exigentes y mejora la posición de nuestros productores en un contexto global donde la calidad sanitaria es un sello distintivo.

Entendemos la preocupación de los agricultores de la región

respecto al movimiento de animales desde otras regiones con un estatus sanitario inferior. Por ello, esperamos que el SAG considere un período de marcha blanca que permita ajustar y perfeccionar los procedimientos establecidos en esta resolución.

Sin embargo, este logro no debe ser visto como un punto final, sino como un compromiso a mantener. La resolución establece medidas estrictas para prevenir rebrotes, como restricciones al ingreso de bovinos desde regiones con menor condición sanitaria y la implementación de un plan de vigilancia continua. En este sentido, la colaboración entre el SAG, los productores y las organizaciones gremiales como SAVAL FG será clave para conservar este estatus y avanzar hacia la erradicación definitiva.

SAVAL FG reafirma su compromiso con la sanidad animal y seguirá trabajando codo a codo con las autoridades y los ganaderos para promover prácticas responsables que garanticen un desarrollo agropecuario sostenible y competitivo para la Región de Los Ríos.

La salud de nuestros rebaños es también la base de la seguridad alimentaria y del bienestar de nuestras comunidades rurales.